

## BAJARÍA SUBSIDIO AL AGUA: COBRAN \$3.86 POR M<sup>3</sup>; VALE \$20.68

LA MEDIDA AFECTARÍA A UN MILLÓN DE USUARIOS

# Analiza GDF eliminar el subsidio a tarifa de agua

Advierte: "Llegó la hora de revisar cómo cobramos el agua"; cada metro cúbico vale 20 pesos, pagan \$3.86

**ALBERTO CUENCA**

El secretario de Finanzas del gobierno de la ciudad, Mario Delgado, planteó ante los diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) la necesidad de revisar la forma en cómo se cobra el agua en la capital del país, con una reducción de los subsidios que afectaría a por lo menos un millón de contribuyentes.

"Sin duda llegó el momento de revisar la forma en cómo cobramos el agua. Un 90% de los usuarios tienen un subsidio muy importante y la diferencia entre lo que se paga y lo que cuesta traer agua a la ciudad está abriendo una brecha cada vez más importante, brecha del tamaño de las inversiones que necesitamos para darle sustentabilidad hidráulica", agregó.

Explicó que 48% de los contribuyentes que consumen agua por debajo de los 30 metros cúbicos al bimestre, no enfrentarían un impacto ante un aumento en las tarifas. "Dependerá del consumo el impacto que tendrán que pagar", añadió el funcionario, quien habló de aplicar tarifas y reducción de subsidios de manera diferenciada.

De acuerdo con la propia Secretaría de Finanzas, en la ciudad hay 2 millones 25 mil contribuyentes que deben pagar por el suministro de agua. Según la información de Mario Delgado, 52% de ellos, es decir, un millón 53 mil usuarios, verán una reducción en el subsidio y por ende un aumento en las tarifas.

El subsidio que aplica el gobierno local en las tarifas es muy elevado, pues de acuerdo con el SACM, llevar un metro cúbico de agua a cada predio de la ciudad tiene un costo de operación promedio de 20.68 pesos, sin importar si viene del Cutzamala o si se extrae de alguno de los 300 pozos que hay en la ciudad. Sin embargo, por ese metro cúbico del líquido la población paga un promedio de 3.86 pesos.

### SIN AYUDA

Se estima que 972 mil usuarios consumen menos de 30 milímetros cúbicos al bimestre, por lo que para ellos no habría aumentos. Pero un millón 800 usuarios domésticos reciben subsidios en su tarifa y se pretende retirarles esta ayuda para que paguen el costo real por el líquido que consumen a diario.

